
ASSEMBLEA del 17 febbraio 2025, presso il Centro Civico Montepastore 

 

 

PARTECIPANTI:  Monica Cinti (Sindaca MSP con delega pianificazione territoriale, protezione 

civile, lavori pubblici, montagna, mobilità, energia, turismo e promozione del territorio), Stefano 

Zanarini (Vice Sindaco MSP, assessore alle politiche sociali, servizi educativi, politiche abitative, 

politiche giovanili, comunicazione), Mila Turrini (Assessora al lavoro, attività produttive e 

commerciali, partecipazione e associazionismo e sport), Simone Gambarini (Consigliere con delega 

all’inclusione digitale), Gianluca Betti (Consigliere con delega alle città del vino), Andrea Astolfi 

(Presidente Consiglio di Frazione Montepastore), Fiorenzo Federici (Vice Presidente Consiglio di 

Frazione Montepastore). Inoltre presenti circa 45 cittadini di Montepastore. 

 

Assenti giustificati: Mariaconcetta Iodice (Assessora alle politiche scolastiche, pianificazione 

urbanistica, edilizia privata e sicurezza), Erika Masinara (Assessora all’ambiente e sviluppo 

sostenibile, agricoltura, cultura e pari opportunità), Tommaso Pazzaglini (Assessore al bilancio, 

risorse umane, trasparenza e legalità) e Stefano Naldi (Segretario Consiglio di Frazione 

Montepastore) 

 

 

Inizio assemblea ore 20:40. 

 

La Sindaca Cinti presenta la nuova Giunta Comunale. 

L’assessora Turrini introduce i componenti del nuovo Consiglio di Frazione (CdF). 

 

 

ORDINE DEL GIORNO 

 

PRESENTAZIONE COMPONENTI CONSIGLIO DI FRAZIONE 

 

 

• Presidente: Andrea Astolfi, 67 anni sposato, in pensione, abita a Montepastore da 28 anni. 

Ha lavorato sino al 2021 in multinazionali con compiti logistici. Appassionato di sport, pratica 

ciclismo ed escursionismo in montagna e non. Oltre alla moglie Elena la famiglia è composta 

da 2 splendidi Labrador e 3 mici di pura razza europea. E’ attualmente uno dei due referenti 

del controllo di vicinato di Montepastore. In accordo con gli altri consiglieri sottolinea 

l’importanza di un impegno a favore della sicurezza, a 360 gradi: sulle strade e non solo. 

• Vicepresidente: Fiorenzo Federici, 63 anni, sposato con Ivonne, 2 figli, abita a Montepastore 

da solo 5 anni, ma in precedenza ha abitato a Calderino per 24 anni. Impiegato in UT come 

tecnico progettista presso una ditta metalmeccanica in provincia di Bologna. Ama lo sci, la 

fotografia e gli animali (ha 2cani&2gatti).  Crede nell’aiuto reciproco e si è candidato per dare 

il suo contributo alla nostra collettività. 

• Segretario: Stefano Naldi, 60 anni, abita da circa 40 anni a Montesevero, spostato con Rina, 

3 figli. Ha lavorato come dirigente nel settore elettrico ed essendo in pensione dalla fine anno 

scorso, ha pensato di dedicare parte del suo tempo al territorio.  Aggiunge che metterà tutto il 

suo impegno nel dare un concreto contributo al consiglio appena costituito e al territorio in 

cui vive. 
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SERVIZI IN FRAZIONE 

 

Vice Sindaco Zanarini illustra le iniziative in corso. 

• Pomeriggi in frazione, con l’obiettivo di creare collaborazione e socialità. Al momento sono 

state interrotte, riprenderanno a breve. Include varie attività, quali giochi di carte, cinema, 

letture, ecc. 

• La dott.sa Benati è andata in pensione e al momento nessun medico designato su questo 

territorio è disponibile a venire a Montepastore; dal punto di vista normativo l'obbligo dei 

Medici che prendono servizio è infatti aprire un ambulatorio nel territorio comunale, un 

eventuale secondo ambulatorio (come nel caso di Montepastore) è facoltativo; 

l’amministrazione comunale è in costante contatto con l'AUSL per trovare le condizioni per 

avere la presenza almeno part-time di un medico a Montepastore. Ha inoltre organizzato con 

ASC Insieme e Auser un servizio di trasporto su richiesta per accompagnare i pazienti al 

Centro Medico di Calderino, su specifica richiesta al medico di famiglia che darà le specifiche 

indicazioni di come procedere. Si è infine resa disponibile a far utilizzare senza extra costi 

l’ambulatorio del Centro Civico a qualunque Medico di Medicina Generale che ne potrà fare 

richiesta. L’amministrazione continuerà a richiedere se ci sono nuove opportunità dal punto 

di vista normativo all’AUSL. Rimane attivo l'ambulatorio infermieristico ad accesso libero 

• A Montepastore, come nelle altre frazioni, è presente una unità mobile della Polizia Locale 

una volta al mese (il primo sabato del mese dalle 9:30 alle 10:30) questo per avere un costante 

riferimento per segnalazioni. 

• Biblioteca diffusa + Sportello digitale a Montepastore tutti i martedì dalle 9.30 alle 12.30 

presso il Centro Civico in Via Lavino, 540; il servizio è disponibile per gli utenti che sono già 

iscritti alla biblioteca e per informazioni: 051.67664437/53 – 

biblioteca@comune.montesanpietro.bo.it 

Il Consigliere Gambarini e la Sindaca Cinti illustrano l’attuale situazione dei lavori per portare la 

fibra fino a Montepastore da Oca; i lavori servono per aggiornare la rete con la moderna tecnologia 

fino ai cabinet e da qui i diversi operatori forniranno il collegamento finale per ogni richiesta specifica 

dei clienti. 

 

MANUTENZIONE STRAORDINARIA CIMITERO 

 

La Sindaca Cinti aggiorna sulla ristrutturazione della parte antica del cimitero; è stata fatta in passato 

una verifica con la sovrintendenza per eventuali vincoli culturali, con risposta negativa e quindi se 

non accade nulla di particolare potranno partire i lavori entro la fine di quest’anno, come era stato 

preventivato nel precedente verbale. 

Esiste il progetto esecutivo in accordo fra Adopera e l’amministrazione comunale con costo 130.000 

€ per l’abbattimento e la ricostruzione dell’opera perimetrale e sistemazione di tutta l’area e la parte 

centrale. Verranno inoltre realizzati nuovi spazi per altri tombini.  

 

MIGLIORAMENTO AREE VERDI 

 

La Sindaca Cinti conferma che l’Amministrazione Comunale intende completare le strutture nell’area 

verde accanto alla parrocchia, di proprietà della Curia. Verranno sostituiti il tavolo tondo e le sedie 

con oggetti più moderni. 

Viene chiesta la possibilità di integrare l’area con strutture per bambini più moderne, e pertanto più 

sicure. La Sindaca illustra la possibilità di tale adeguamento e conferma che l’Amministrazione lo 

farà in dialogo con gli abitanti e anche grazie ad un’attività locale che si è offerta di contribuire 

acquistando una struttura che possa diventare un posto di ritrovo. 
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SCALE DI VIA VARSELLANE 

 

Sindaca Cinti - Era stato raggiunto un accordo con Hera che, successivamente, ha riferito di non poter 

eseguire nel 2024 i lavori di propria competenza. 

Il Comune aveva stanziato 40.000 €, che verranno utilizzati non appena Hera avrà terminato le opere 

sottostanti il manufatto. 

Il presidente di frazione Astolfi sottolinea la pericolosità del camminamento e dei gradini che si 

staccano; richiede che la sistemazione della scala possa essere trattata come lavoro prioritario.  

 

SENTIERO DEI PIANETI E PICCOLA CASSIA 

 

Sindaca Cinti - La piccola Cassia è un tracciato storico che va da Nonantola a Pistoia. La parte di cui 

l’Amministrazione Comunale si è interessata e di cui Valsamoggia è capofila è il progetto di recupero, 

valorizzazione e promo-commercializzazione del tratto da Bologna a Porretta. 

Il Sentiero dei Pianeti è una bretella della piccola Cassia da Croce alle Pradole all’Osservatorio 

Felsina ed è un percorso di sette chilometri che ha un valore turistico, culturale, ma anche didattico 

per incrementare le opportunità nella frazione. L’inaugurazione del sentiero è programmata per l’11 

maggio prossimo con diverse attività tipo una camminata, una attività presso l’osservatorio, ed altre 

che sono in preparazione e seguiranno adeguate informazioni in merito.  

 

VARIE ED EVENTUALI 

 

1. Diversi cartelli relativi a divieti di passaggio su presunti sentieri: quale l’assessore da 

contattare che ci chiarisca normative, divieti reali, abusi?  

Astolfi chiede alla Sindaca un incontro specifico a riguardo e verrà programmato appena le 

tempistiche lo permetteranno; è un problema che deve trasformarsi in una opportunità, in cui 

l’Amministrazione racconterà dei diversi tracciati turistici e progetti collegati. 

2. Le strade, spesso con segnaletica orizzontale inefficace o mancante, particolarmente 

pericolosa in caso di nebbia o maltempo. 

La Sindaca precisa che le strade provinciali (ad esempio via Lavino) sono di competenza della 

città metropolitana. Occorre anche aggiungere che la Città Metropolitana ha dovuto affrontare 

negli ultimi anni almeno quattro eventi alluvionali che hanno creato emergenze impreviste. 

La Sindaca segnala infine che ad aprile / maggio inizieranno lavori di asfaltatura delle parti 

della via Lavino più danneggiate. 

3. Viene segnalato il rischio di cacciatori che sparano molto vicino alla strada e al centro abitato. 

Nelle giornate di martedì e venerdì non potrebbero né cacciare né addestrare i cani. La Sindaca 

invita la popolazione a chiamare la polizia provinciale, che per il nostro territorio ha la sede a 

Zola Predosa, per le segnalazioni del caso, da reiterare in caso di ripetizione di tali episodi 

affinchè le autorità preposte eseguano gli adeguati controlli.  

4. Sicurezza sulle strade: il CdF segnala strutturali eccessi di velocità sia in Via Lavino (al centro 

del paese) che in via Varsellane, con conseguenti importanti rischi per i cittadini. 

La Sindaca riporta che si tratta di un problema comune a tutte le frazioni. La richiesta di avere 

autovelox non è stata accettata al momento, ma si attende ancora una risposta definitiva. La 

Polizia Locale presidia il territorio con appostamenti e anche con l’uso del telelaser (autovelox 

mobile). 

5. Si chiedono chiarimenti sulla mancata risoluzione della frana della Borra. L’Amministrazione 

dopo gli eventi del maggio 2023 è intervenuta secondo priorità; per il caso specifico esiste già 

un progetto di soluzione e si prevede comunque di intervenire entro il corrente anno. 

6. La popolazione segnala la necessità di una farmacia nel paese; si tratta di una vecchia richiesta 

che al momento, anche per l’aumento dell’età media della popolazione, risulta ancor più 

importante. L’Amministrazione Comunale comunica che ci sarebbe la possibilità di aprire 
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una farmacia a Montepastore, che ha recentemente rinnovato, ma attualmente nessuno privato 

si è proposto a farsi carico dell’iniziativa.  

7. Pare ci sia una crescita del randagismo felino: quale l’assessore a cui chiedere azioni o, 

semplicemente, consigli? Questo punto non è stato approfondito in assemblea per consentire 

un approfondimento con l’Assessora competente. 

8. Viene segnalata la mancata distribuzione del calendario della raccolta rifiuti su gran parte 

delle strade di Montepastore e verrà segnalata a chi di competenza. 

Si suggerisce di scaricare l’App di HERA “Il Rifiutologo” disponibile per tutti i cellulari, utile 

anche per le richieste di ritiro ingombranti che potrebbe essere la più rapida soluzione per la 

gente che continua a scaricare abusivamente mobili, gomme, lavatrici, ecc. sul nostro 

territorio. 

9. Da settembre sono partiti i lavori di manutenzione ordinaria, divenuti importanti per il 

sommarsi di eventi alluvionali da settembre 2024, dei fiumi principali del nostro territorio a 

cura del demanio regionale e proprio in questi giorni la Regione ha dato notizia del raddoppio 

delle risorse per questi lavori. L’Amministrazione Comunale ha cercato di avere notizie sulle 

tempistiche ma con gli eventi climatici accaduti nei mesi scorsi la programmazione ha subito 

modifiche ed al momento non ci sono risposte certe. 

10. Si conclude la serata parlando dell’abitazione di Flavio Favelli, artista di fama internazionale, 

che ha esposte le sue opere in tutto il mondo e che ci sta dando l’opportunità di rendere vivo 

e vivace questo territorio, generando opportunità anche per le attività economiche. Una volta 

inaugurata “Villa I Tigli”, ispirata allo stile della casa-torre tradizionale sarà un’attrazione 

culturale per il territorio e verranno da tutto il mondo a visitare la sua mostra in via Borgotto.  

 

L’assemblea termina alle ore 22:55. 
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